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Mensaje del Recter «ssep»

Durante el mes de septiembre se realiza la tradicional colación de grados de nuestra 
Universidad. Es un momento sumamente emotivo tanto para los alumnos, que luego de 
haber concluido sus estudios reciben su diploma, como para las autoridades y docentes de 
la casa quienes sienten la satisfacción ante los frutos del trabajo bien hecho.
El camino que recorren los alumnos en la Universidad es largo, arduo y en algunas oca
siones con sinsabores; sin embargo, la felicidad de llegar al final y lograr el objetivo reva
loriza el esfuerzo realizado.

Un cordial saludo a todos

Miguel A. Petty S.J. 
Rector
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Noticiás. '

PROETICA

Investigación de campo sobre la ética de los negocios
r"*! pasado 11 de agosto concluyó el 1 
Ccurso de Responsabilidad Social
Empresaria. Luego de 4 meses de dictado de 
clases teórica / prácticas, los alumnos repre- H|| 
sentantes del empresariado local presen- «H 
taron a modo de evaluación del curso sus 
Programas de RSE. ;]

El actual equipo de Investigación de PROE- 
TICA, integrado por Lie. Nicolás Liarte-
Vejrup, Lie. Julieta Cantarelli, Lie. Marina 
Farfalli y Lie. Hernán Perin, llevará a cabo el 
Proyecto de Investigación correspondiente al 
año 2004.
La hipótesis planteada que da origen a este^estudio, se basa en que el empresariado cordobés percibe la existencia de una serie 
de valores que son propios de su actividad empresarial y que conforman una suerte de “ética de los negocios”. Sin embargo, al 
momento de concretar tales valores en la prácticas cotidiana, intervienen un conjunto de factores pertenecientes al “mundo de los 
negocios” que impiden u obstaculizan concretar dichos valores.
En concordancia con la misión de PROETICA esta investigación pretende indagar sobres las razones principales de la diferencia 
existente entre esos valores reconocidos por empresarios de Córdoba y la situación concreta de las actividades empresariales 
el objetivo de describir el mundo de los negocios en Córdoba.

con

Ciencia Política y RRII
Ciclo de ConferenciasSeguridad

Regional
r-.Redes políticas y 

solución de 

dilemas
Defensa Nacional

2Éf y 27 de agosto
; taditorío Diego de Torres S.J. 

ónhfersidad G^ólica de Cdrdoba: /^rganizado por la UCC, Escuela de 
v.iyDefensa Nacional, Universidad 
Blas Pascal y Universidad Empresarial 
Siglo XXI, los días 23, 24, 25 y 26 de 
agosto de 2004 se realizó el Ciclo 
Regional de Conferencias de la 
Escuela de Defensa Nacional en la 
Sala de Actos de Tribunales 
Federales. El objetivo de dicho ciclo 
educativo es difundir los conceptos 
básicos de la Defensa Nacional en los 
sectores públicos y privados del inte
rior del país, con énfasis en los 
ámbitos académicos y políticos, abor
dando también aspectos que involu
cren a los intereses locales. ,
Los expositores fueron: Dr. Luis 
Alberto Pons - Estado, sociedad y vio
lencia, un trilema latinoamericano.
Dr. Mariano R. Aguas - Cómo la globa- 
lización afecta a la legitimidad del 
Estado y de todo el sistema político. 
Lie.Claudio Marques - Desafío de la 
Defensa y la Seguridad Nacional en el 
siglo XXI.
Lie. Adolfo Koutoudjian - Geopolítica 
Argentina.

asmI a Facultad de Ciencia Política y 
LrRII organizó, el pasado 12 de 
agosto, la conferencia “Redes políticas 
y solución de dilemas de acción colec
tiva”. La misma estuvo a cargo de 
Ramiro Berardo, egresado de esta 
Facultad, donde obtuvo el título de 
Licenciado en Ciencia Política en 
diciembre de 1996. Berardo se halla 
radicado en los Estados Unidos desde 
agosto de 2001, donde ha obtenido el 
título de maestría en Ciencia Política, y 
actualmente escribe su tesis doctoral 
en el departamento de Ciencia Política 
de Florida State University. Becario de 
investigación de la Agencia Córdoba 
Ciencia (año 1998), CONICET (1998- 
2001), Fulbright (2001-2003) y el 
Consorcio Interuniversitaño para la 
Investigación Política y Social con 
sede en la Universidad de Michigan, 
donde ha cursado estudios de espe- 
cialización en metodología de la inves
tigación. Como docente, está a cargo 
de uno de los cursos introductorios a 
políticas publicas en el departamento 
de ciencia política de Ronda State University.

É^ÍI;ÍI

Bi

Frente al Contexto Global
“Seguridad Regienaí como 
Factor de gsiaWizaciín'’

Con notable repercusión, se realizaron 
ás Segundas Jornadas Internacionales 
Agenda Regional Frente al Contexto 
Global “Seguridad regional como 
Factor de Estabilización”. Durante dos 
días, en el Auditorium Diego de Torres, 
políticos, académicos, militares, pe
riodistas y representantes de organis
mos internacionales debatieron sobre 
los pasos necesarios para asegurar la 
estabilidad regional.
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“Ha pasado mucha agua bajo el puente”. A cuatro años del
primer viaje a la zona...

Gringa Alfredo

+-:í.

pi grupo voluntario Agua de las Piedras y Ongamira quere- 
dmos compartir con todos Uds. una serie de entrevistas 
realizadas a distintas personas de las zonas que el grupo 
recorre. Este es un regalo a todas ellas, por permitirnos com
partir varios momentos en estos viajes de estos cuatro años y 
que sin duda, de ellos hemos aprendido mucho y nos hemos 
colmado de varios momentos gratificantes en compañía de 
ellos.
Al mismo tiempo agradecemos a todos los jóvenes que for
maron y forman parte del grupo, por ser partícipes de este pro
ceso, donde cada uno, hace junto con... y entre todos 
seguimos avanzando. A los profesores de la UCC y a los pro
fesionales que nos ayudan en todo momento, a todos mil gra
cias! Al Dr. Rodríguez y su Sra., porque gracias a ellos, 
nosotros estamos en el lugar.
El 16 de septiembre de 2000, desembarcábamos en Agua de 
las Piedras un grupo de 40 personas... hoy esta es la realidad 
que se nos presenta...

tenía a donde, no tenía cama, no tenía nada. Y me enorgu
llece decirlo, que fui a hablar con los chicos y les conté mi 
problema, y me dieron una mano, me dieron una cama, dos 
mesitas, la silla, pudimos armar el cuartito. Eso fue algo 
grande que hicieron los chicos para mí.
Ana, de Ongamira
“La opinión que tengo sobre el grupo es que estos chicos son 
como ángeles, que se nos han entrado a cada uno dentro de 
nuestro corazón, y que con mucha paciencia, nos han hecho 
recapacitar a cada uno, las cosas que teníamos y que estaban 
dormidas en el tiempo y empezar a darle valor a las cosas, a 
darnos cuenta que esto era nuestro y que no lo utilizábamos. 
“Lo primero que se ha logrado es una recuperación íntegra de 
la escuela, ahora vamos por el dispensario,... Falta, qué falta? 
Falta mucho todavía, que haiga chicos, que se habra como 
escuela o como centro comunitario... pero que haiga vida 
acá”.
Alfredo, Ongamira
“Son muy buenos, muy emprendedores. Y espero que sigan 
así, porque como acá somos todos medios lerdos, si no nos 
empujan, ¡no arrancamos!.
Gringa, de Agua de las Piedras:
“Buenísimo todo, muy lindo, uno los espera con tanta 
ansiedad ese primer sábado de cada mes. De estos 4 años, 
el trabajo le ha hecho muy bien al pueblo y a la gente.... Acá 
se mejoró muchísimo el Dispensario y la atención, tenemos 
médico cada 15 días. Y después que están también con el 
proyecto del agua potable que es muy saludable para el pueblo”. 
Isabel y Ramón, del camino a la Cañada del Río Pinto 
“Yo a los voluntarios los empecé a conocer porque Ramón me 
hablaba mucho de ellos cuando nos comunicábamos por telé
fono, viste... como yo trabajaba en Córdoba no los veía, pero 
Ramón me hablaba de ustedes, y yo los empecé a querer sin 
conocerlos .Lo que me gusta de los chicos, es que, bueno... 
pueden vivir otra realidad, con más comodidades, pero cuan
do vienen acá se adaptan muy bien y eso es muy lindo... 
“Sería lindo organizar reuniones y charlas para las mujeres, 
porque acá la gente no se conoce mucho como cuidarse... 
sería muy lindo, mientras se comparten unos matecitos y tortas...”
La anécdota: “Una vez nos juntamos a comer gallina con 
fideos con los voluntarios y uno de ellos (Hernán) ya se 
empezó a servir ¡y tenía el plato dado vuelta!”.

Fídelia, de la Costa del Río Pinto
“Ehh, la primera opinión que tengo, es que los quiero muy 
mucho, que los aprecié desde que vinieron, de uno por uno 
que voy conociendo...Y bueno, logramos tener los baños, que 
tanto los necesitábamos... con la ayuda de ustedes, porque si 
no hubieran sido ustedes no habríamos tenido nada. Y yo les 
agradezco, chicos...”
Ramona (Caty), de la Costa del Río Pinto 
“Que hay que seguir adelante. Colaborar con ustedes. 
Cuando trabajábamos así en grupo como ser los baños, en el 
tinglado... siempre nos reímos de una u otra cosa, nos diverti
mos. Trabajando nos divertimos.
Rosa, de Ongamira
“Lo que puedo decir de los cuatro años, es que realmente us
tedes han hecho muchas cosas. Dan mucha ayuda desintere
sadamente. Por ejemplo, acá no hay Iglesia, y hoy nos han 
dado una satisfacción a todos nosotros al traer un padre que 
nos haga la misa, y es una cosa impresionante como logran 
reunir la gente y compartir algo lindo con nosotros. Yo la ver
dad que los admiro, los quiero a todos los de la “Facu”. Yo en 
nombre de Ongamira les doy las gracias. Tenemos una gran 
satisfacción que es que está por abrirse la escuelita que es 
una cosa grande. Chicos hay pocos, pero Dios quiera que con 
los poquitos que hay se abra. Yo lo único que quisiera y tam
bién sé que varias personas lo desean acá en Ongamira, es 
que se abra el Dispensario, que funcione, o sea que una per
sona herida tenga a donde acudir”.
Una cosa tan bonita que a mí me pasó con el grupo de los 
chicos fue cuando Eñe (su hijo) había ingresado a la facultad. 
Él se fue con una mochilita a Córdoba y prácticamente no

Informes:
Graciela Franchini, Directora VUCC - Voluntario Universidad 
Católica de Córdoba. 1- piso Rectorado. Tel. 493-8000 int. 
118. vucc® uccor.edu.ar
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Mendez da Rocha, Bucci representa la 
floreciente escuela paulista que, con
tinuando la tradición de la modernidad 
brasilera, plantea una visión creativa 
sobre los planos materiales y estruc
turales, comunes a la mejor produc
ción joven de la arquitectura lati
noamericana. (Se recomienda visitar 
el sitio www.spbr.arq.br para una 
aproximación a su obra y pensamien-

’EI mismo estuvo dirigido a 
Profesionales y a Estudiantes avanza
dos de Arquitectura e Ingeniería, para 
promover el análisis, reflexiones y 
propuestas sobre el Diseño 
Tecnológico en Arquitectura, las 
Patologías en la ejecución de obras. 
Proyectos y propuestas de diseño 
Tecnológico, para proveer herramien
tas para el diseño tecnológico.
Las Exposiciones abordaron la pro
blemática del diseño tecnológico, las 
patologías que se presentan por 
errores de proyecto o ejecución con 
propuestas y proyectos. '

Arquitectura

Angelo Bucci en 

Córdoba
continuando una feliz tradición, la 

Facultad de Arquitectura de la 
Universidad Católica de Córdoba, 
realizará este año entre los días 8, 9 y 
10 de septiembre, un nuevo seminario 
de proyectos con alumnos de cuarto y 
quinto año contando con la presencia 
de un destacado arquitecto lati
noamericano de la joven generación. A 
la lista de Claudio Vekstein, Rafael 
Iglesia, Solano Benitez y Gerardo 
Caballero, se sumá este año eí arqui
tecto brasilero Angelo Bucci. El tema 
del seminario será la ex-plazá Vélez 
Sarsfield. ■
Discípulo y ex-colabórador del maes
tro páulista Paulo Méndez da Rocha, 
Angelo Bucci 'desarrolla su actividad 
en la ciudad de San Pablo en eí estu
dio SPBR, luego de háber formado 
MMBB junto a Mello Franco, Mílton 
Braga y Martá Moreira. Su,áctividad 
profesional, jalonada de numerosos 
premios se complementa con su prác
tica académica en la Facultad de 
Arquitectura y Urbanismo de la 
Universidad de San Pablo.
Como en los casos anteriores, Bucci, 
funda su obra en una sólida formación, 
donde el pensamiento se mide a cada 
paso con el proyecto y la construcción. 
Los sutiles resabios de Niemeyer #y 
Méndez da Rochá, la continuidad críti
ca de la modernidad impregnada de 
coherencia en Brasil, sumados a una 
concepción creativa de la materialidad 
y la construcción (Lina Bo Bardi), 
hacen de Angelo Bucci un exponente 
sobresaliente de la arquitectura con
temporánea en Latinoamérica.
(para un acercamiento a su obra y 
pensamiento, se sugiere visitar el sitio: 
www.spbr.arq.br)

to)
El costo de la entrada es de $5,- y 
puede ser abonada antes del ingreso. 
Para mayor información y reservas: 
tel. 03543-421623

MAP
El día sábado 07 de Agosto finalizó el 
Primer Cuatrimestre de la MAP en su 
edición 2004-2005, habiéndose desa
rrollado los Módulos:
- Historia del Paisaje. A cargo del Arq. 
Juan Pablo Orozco, con la presencia 
del Prof. Invitado Arq. Marta Deltrozzo.
- Paisajismo I. A cargo de la Arq. Lucia 
Augustinoy.
- Técnicas de Representación. A cargo 
del Arq. Orlando Lenzina.
- Tecnología del Vegetal I. A cargo del 
Arq. Juan Carlos Wehbe, con la parti
cipación de los Prof. Invitados Ing. Agr. 
Eduardo Stafforini, Ing. Agñ Gustavo 
Re, Ing. Agr. Florencia Barbero, Arq'. 
Laura Collet, Ing. Civil LuisToledo. '

Seminario
Los días 9, 10, 11 y 12 de Agosto en el 
marco del Instituto del Diseño de la 
Facultad de Arquitectura, se desarrolló 
el Seminario / Taller América Latina 
Años 30. Primera Modernidad: modos 

, de pensar, modos de representar. A 
cargo de la Arq. Colombiana Silvia 
Arango.
El curso tuvo como objetivo central 
mostrar cómo la arquitectura moderna 
fue una ruptura radical con las ma
neras de pensar la arquitectura y por 
consiguiente, con las maneras de re
presentarla. Bajo la consideración de 
que representación y resultado formal 
están íntimamente ligados, se busca 
aludir, indirecta y tácitamente, a la inci
dencia que los nuevos medios, como 
el computador, tienen en la arquitec
tura que se diseña hoy en día .
El seminario / Taller estuvo dirigido a: 
Arquitectos y alumnos universitarios 
finalistas en formación en Arquitectura 
y Diseño.

Metodología
- Metodología de la Investigación, a 
cargo de la Dra. Margarita Schweizer, 
y la Actividad Espécial, Intermódulos 
Esta actividad fue desarrollada en las 
instalaciones de. la Facultad 'de 
Arquitectura y el Centró de Arte 
Contemporáneo Chateau Carreras.

iill
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Conferencia Angelo Bucci
Cóntinuando con la celebración de los 
45 años de la Facultad de Arquitectura 
de la UCC, el día viernes 10 de sep
tiembre a las 19.30 hs. se realizará 
una conferencia abierta ál público en 
eL auditorio Diego de Torres, Obispo 
Trejo 323, dictada por el arquitecto 
brasilero Angelo Bucci.
Discípulo y ex-colaborador de Paulo

Taller de Topografía

Los talleres estuvieron a cargo de los 
Prof. Invitados Arq. Paisajista Pradial 
Gutiérrez y Lie. en 'Bellas Artes 
Enrique Gónzález'de Nava.

Curso de diseño
El día Viernes 20 de Agosto de 2004 a 
las 18 horas comenzó el 2do. Curso 
de grado y postgrado de diseño tec- 

. nológico y patologías en arquitectura 
organizado' por el Instituto de 
Tecnología ’y Vivienda de la Facultad 
de Arquiféctura de la UCC.
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Después de las Olimpia
Por P. Rafael Velasco S.<J. 
Vicerrector de Medio Universitario
’^a se ha apagado la llama de 
Y Atenas 2004 y junto con ella el fer

vor olímpico de los argentinos vuelve a 
dejar paso a los fervores y empeci
namientos cotidianos en los que la 
medalla de oro parece estar muy 
lejana. Volvemos al trabajo (los que 
tenemos la gracia de-tenerlo), y gran 
parte de nuestros compatriotas vuelve, 
con las manos en los bolsillos, a mirar 
y reiTíirar los escasos avisos de traba
jó en los clasificados y se dispone a 
enfrentar la rriaratón de la supervivencia. 
¿Qué nos quedó de las Olimpíadas? 
Si sólo nos quedó uri transitorio fervor 
pátriótico, esta sería una más de las 
ocasiones en que los argentinos culti
vamos el deporte de la autoreferencia 
hasta la saciedad y luego volvemos a 
las más que modestas concreciones 
cotidianas. Sería una pena.
Ojalá estas olimpíadas nos hayan 
dejado algo más: no digo ya la clave 
para solucionar todos nuestros proble
mas de un día para el otro, pero sí - 
Dios, quiera- la certeza de que el 
deporte nos ayuda a ser mejores. El 
depórte como vía de comunicación 
entre los hombres y mujeres de éste 
mundo que se empecina en la frag
mentación.
Sí, tal vez esa sea una de los frutos 
posibles de este fervor olímpico. 
Mostrarnos que él deporte no sólo 
hace bien físicamente al que lo practi
ca, sino que *^tambiéri nos hace un 
poco mejores cuando nos ádéntramos 
en el espíritu del deporte y apren
demos a vivir sin hacer trampas, en la 
victoria o en la derrota; Sabiendo que 
se gana en equipó, y que las indivi
dualidades valen cuando suman para 
el conjunto.
Desde esta óptica queremos practicar 
el deporte en la UCC; este espíritu nos 
anima a participar en las XI 
Olimpíadas Universitarias que se 
organiza este año en San Juan. 
Hacemos deporte, para vivir un poco 
más “deportivamente”: sin trampas 
quiero decir, respetando al adversario 
y trabajando por superarnos todos jun
tos, solidariamente, como deberíamos 
vivir los argentinos.

ATHENS2004

El 30 de agosto por la noche, partirá desde el Campus la delegación que represen
tará a nuestra Universidad en las XI Olimpíadas Nacionales de Universidádes 
Católicas durante los días 1,2, 3 y 4 de septiembre.
La delegación está compuesta por 71 alumnos que participarán en las siguientes dis
ciplinas: basquet, hockey, fútbol y voley (femenino y masculino).
En esta oportunidad, serán doce instituciones las que participarán, contando incluso 
con la Universidad Católica del Norte (Chile), las demás universidades que concurren son:
* Pontificia Universidad Católica Argentina (Buenos Aires)
* Universidad del Salvador (Buenos Aires)
* FASTA (Mar del Plata)
* Universidad Católica de Santa Fe.
* Pontificia Universidad Católica Argentina (Subsede Paraná)
* Universidad Católica Santo Tomás de Aquino (Tucumán)

Universidad Católica de Cuyo (Subsede San Luis).
* Pontificia Universidad Católica de Cuyo (San Juan).
* Universidad Católica de Santiago del Estero " -
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Universidad

Nueuas autoridades en la UCC
Los signos de los tiempos

Discurso del Rector Dr. Miguel A. Petfy S.J. en la ceremonia 
de asunción de las nuevas autoridades:

“que recuerde algunas ide^s ignacianas quelluminan e impul
san nuestro trabajo en la enseñanza superior. La visión igna- 
ciana del mundo es positiva, lo abarca totalmente, pone el 
énfasis en la libertad, se plantea la realidad del pecado per
sonal y social, pero hace resaltar el amor de Dios como algo 
más fuerte que la flaqueza humana y et mal, es altruista, 
potencia la esencial necesidad del discernimiento y ofrece un 
amplio campo a la inteligencia y a la afectividad en la forma
ción de líderes”.
Estos son nuestros grandes valores y aspiraciones, y creo 
que desde sus principios ha habido mucha conciencia de ellos.
Esta Universidad nació y creció sin ningún capital económico 
pero con un enorme capital humano. Con los primeros 10 
años en que los profesores dictaban clases sin cobrar ni un 
peso se pudieron generar tradiciones de calidad en la docen
cia, de un espíritu abierto y humanista, que lentamente han 
ido atrayendo a estudiantes de todo el país y del extranjero. 
Pero en nuestra Universidad faltaban cosas, faltaba sobre 
todo la-investigación científica, lo cual constituye para 
nosotros una debilidad y una fortaleza. Es una debilidad frente 
al Estado, que cada vez exige más. que desarrollemos inves
tigaciones para lograr nuestra acreditación, y es nuestra for
taleza competitiva frente a otras instituciones hermanas que 
todavía investigan mucho menos que nosotros y también 
porque nos fortalece hacia adentro.
También debemos enfocar nuestras atenciones a los “signos 
de los tiempos”, como se dice en el Concilio Vaticano II, y 
darnos cuenta de la cambiante realidad que nos rodea. “Para 
cumplir su misión,” dice el documento concillar, “es deber per
manente de la Iglesia escrutar a fondo los signos de los tiem
pos e interpretarlos a la luz del evangelio.” (Gauc¡umetSpes4.) 
Entre nosotros son muchos los signos qtre van apareciendo y 
que son importantes para la Universidad. Por ejemplo, creo 
que es un hecho que está creciendo la demanda de personal 
capacitado para el desarrollo del país. Por ello será probable 
un crecimiento y mayores exigencias para nuestras 
Ingenierías.
Se está creando una nueva conciencia del la “Región Centro”, 
lo cual implica muchos pasos de acercamiento entre Córdoba, 
Santa Fe y Entre Ríos. Se habla de una nueva apertura de 
nuestros mercados hacia China a través de los puertos 
Chilenos.
Se habla del corredor bi-oceánico, involucrando Brasil, 
Argentina y Chile.
También tenemos una renovada conciencia de nuestra perte
nencia a AUSJAL, la Asociación de Universidad confiadas a 
la Compañía de Jesús en América Latina y nuestros contactos 
con las Universidades de la Compañía en Chile, Uruguay y el 
sur del Brasil pueden llegar a cobrar nuevas dimensiones.' 
Tenemos capacidades de influir en problemas económicos y 
sociales como nunca antes.
Estos son algunos de los signos de los tiempos que nos llevan 
a incrementar nuestro esfuerzo por escudriñar ,nuestro futuro 
próximo y mediano, y esa mirada previsora del futuro siempre 
nos hace bien y nos permite un cumplimiento más acabádo de 
nuestra misión.

A nté todo quiero expresarles a las autoridades salientes mi 
/Arnás sentido agradecimiento por los importantes servicios 
que han brindado a la Universidad.
El P. Carlos Vigil, vino hace tres años de México para darnos 
una máno por un tiempo acotado, y ya ha cumplido excelen- 

. tómente la función de Vicerrector dél Medio Universitario.
El Dr. Adolfo Bertoa ha expandido y elevado el prestigio del 
IQPA a niveles nunca antes vistos.
En ninguna institución los cambios son fáciles, cuando 
algunos se van y otros vienen, hay dolor, háy expectativas, 
hay miedos, ilusiones y esperanzas. Por cierto, a los que se 
van les deseamos todo éxito en sus futuras funciones y les 
damos la bienvenida al P. Rafael Velasco como Vicerrector del 
Medio Universitario'Via Gujllérmo Martínez Ferrer como 
DirectordelICDA.
Es la solidez, la fuerza y el prestigio de una institución lo que 
permite que estos cánibios se tomen con naturalidad y con 
paz. V: ■ ■
Todos debemos conservar el prestigio de la institución, tanto 
los que se van como los que se quedan. El prestigio de una 
institución es lo más valioso que tiene, con el prestigio no se 
juega. El prestigio lo gana un buen profesor con sus clases 
brillantes, o un buen administrativo con sus decisiones acer
tadas y prudéntes, El prestigio de la Universidad también lo 
ganan su|; a|umños y los egresados por sus desempeños. 
Nuestrá Instituéiiónjiéne u^^ bien merecido prestigio, que se ha 
lógrado'a lo largó de íos años, con los aportes de todos los 
9Uf han pasado pprvacá.'
No estoy hablando^del prestigio de una u otra persona, sino el 
de la Institución que nos supera a todos. Todos nosotros 
pasarémps, pero en este,momento depende de nosotros que 
el prestigio de la Universidad crezca y permanezca fiel a sus 
principios.,
Lógicamente entre nosotros hay tensiones entre lo bueno, lo 
conveniente y lo factible, entre lo necesario y lo urgente, entre 
medidas de corto y, de largo plazo, entre lo que el P. Jean 
Sonet llamaba sus ideas locas, como por ejemplo el comien
zo de este campus, sin.recursos, y tantas otras aventuras. 
Pero estamos en un mundo de cambios acelerados^ y la 
Universidad tendrá que adecuarse a nuevos ritmos'cada vez 
más acelerados. Y aún dentro de ese vertiginoso cambió debe 
permanecer fiel a sus principios, a sus tradiciones, a lo más 
valioso de sí.
Ya lo dijo el P. Kolvenbach en su famoso discurso de 
Georgetown “En los tres últimos decenios el contexto socio- 

, cultural y educativo en que realizáis vuestra misión ha cam
biado de forma irrevocable. Cambios religiosos han acom
pañado a cambios en la sociedad, en la vida nacional y en la 
enseñanza”. Y el P. Fernando Montes, S. J. en un discurso en 
una Reunión de AUSJAL también dijo “vivimos cambios 
históricos sin precedentes, somos víctimas de las modas, está 
todo hecho, nos cuesta ser sujeto”. .
“Permitidme ahora”, decía el P. General, en su mismo discurso

> -
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El pasado 1 de Julio, asumieron nuevas autoridades en la UCC: el Lie. Rafael 
Velasco S.J., como Vicerrector de Medio Universitario, y el MDE Guillermo Martínez 
Ferrer como director del Instituto de Ciencias de la Administración.

emeroteca

El Rector de la UCC saluda al nuevo Vicerrector de Medio Universitario, Lie. Rafael Velasco S.J.

Primeras palabras
Discurso del Lie. Rafael Velasco S.J.

^I Padre Camargo solía presentarse a los jóvenes dicién- 
Cdoles: “Esta mano estrechó la mano de Kennedy, De
Gaulle, Juan XXIII. Esta mano levantó una universidad.” Así 
un día, se me presentó a mí, que era un muchacho de 17 
años. En ese momento creí su historia. Hoy sigo creyendo, 
sólo que con el tiempo pude descubrir que al decir “esta 
mano”, Camargo hablaba en representación de otras muchas 
manos, que hicieron carne las manos de Dios para hacer rea
lidad esta Universidad Católica. Se puede decir entonces con 
verdad que esa mano de Camargo sumada a otra muchas de 
colaborantes (y no sólo laborantes) edificó (y aún hoy edifica) 
esta Universidad en la que -creómos firmemente- la verdad 
hace libres. Hoy me uno a esas manos.
Con el tiempo aprendí también que las manos tienen rostro y 
tienen historia; que esas historias tienen algo para decir. Que 
nunca hay que olvidar los rostros a riesgo de perder el rumbo; 
en especial los rostros y las historias de las víctimas de siem
pre, de los que sufren la injusticia y la postergación y ante 
quienes tenemos una responsabilidad; una palabra que decir 
y una acción lúcida por realizar.
Soy designado en el medio universitario sucediendo al queri
do Padre Carlos Vigil; a él mi gratitud por su calidad y calidez 
en todo.
La misión de este vicerrectorado es ayudar a “crear, mante
ner y fortalecer un clima propicio para la educación y forma
ción integral...” Para servir “en el medio” universitario, pero 
también con la mirada puesta en “el otro medio” en el que la 
Universidad Católica es y transita su misión; ese otro medio es 
la realidad de Córdoba con la que nuestra Universidad tiene

ii
■fS

un Compromiso. No sería equivocado decir que dar una 
mano, es Comprometerse. Y el Compromiso para los jesuítas 
tiene un nombre: le llamamos Misión. Esa misión -en la que se 
inserta nuestra Universidad Católica de Córdoba- es el servi
cio de la Fe y la promoción de la Justicia en diálogo con la cul
tura y con las demás expresiones religiosas. En esa misión 
estoy comprometido.
Aquella vez -a los 17 años- estreché esa mano que Camargo 
me ofrecía y no me equivoqué. Hoy ofrezco la mía -no ha le
vantado universidades, ni ha sido estrechada por papas o 
presidentes- pero es una mano dispuesta para colaborar en 
hacer verdad aquello de formar personas que marquen la 
diferencia por su sentido de Dios y de la justicia. Personas - 
como el mismo Camargo gustaba decir- de Ciencia, de 
Conciencia y Compromiso.
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Valor, paciencia y sabiduría

El Dr Miguel A. Petty S.J. toma juramento a Guillermo Martínez Ferrer (MDE)

Discurso del MDE Guilllermo Martínez Ferrer Como docentes, somos responsables de dejar una huella en 
esas personas que nos escuchan. De que así lo hagamos, 
dependerá el futuro de una sociedad mas justa y equitativa. 
Quiero expresar mi agradecimiento a quienes confiaron en mí 
para tan noble fin. Sepan que tendrán a su disposición mi 
mayor compromiso y mis mejores capacidades y habilidades. 
También, y desde el fondo de mi corazón, quiero agradecer a 
mi mujer, socia incansable de ese proyecto de vida que enca
ramos juntos. A mis hijas, que me enseñan cada día la mara
villa de la vida. A mis padres y hermanos, que me dieron su 
ejemplo e inculcaron los valores esenciales. A mis amigos, 
colegas y compañeros, especialmente los de las buenas y las 
malas.
Finalmente pido.
Al Espíritu Santo, que me conceda sus dones. Voy a necesi
tarlos para lograr el cumplimiento de la misión encomendada. 
Y a Dios Padre, que me de... Valor para cambiar las cosas que 
deba cambiar; Paciencia para aceptar las cosas que no pueda 
cambiar; y Sabiduría para reconocer la diferencia.
Muchas Gracias a todos.

^^uando uno comienza su vida profesional, es consciente 
v^que deberá transitar diferentes caminos, enfrentar diver
sas encrucijadas y superar variadas pruebas. A algunas de 
estas uno las imagina, otras van surgiendo a partir de las 
cosas que hacemos, las decisiones que tomamos, los resulta
dos que obtenemos, y finalmente aquellas que surgen de la 
idea del Alfarero, quién va moldeando la arcilla conforme a sus 
designios.
Hoy la voluntad de Dios me sitúa ante uno de los desafíos 
más importantes que haya enfrentado hasta ahora, dirigir la 
Escuela de Negocios que me formó.
Es para mí un honor y un orgullo, ser el primer Magister en 
Dirección de Empresas que tiene a su cargo la conducción de 
nuestro ICDA.
Como no podía ser de otra forma, siento también un enorme 
compromiso por ello, y espero devolverle parte de lo mucho 
que me dio.
El trabajo que queda por delante es grande y se abordará con
siderando dos aspectos.
Institucionalmente, veo un ICDA desempeñando un papel acti
vo dentro de la Universidad, comprometido con nuestra 
sociedad y vinculado al contexto internacional.
Desde un punto de vista académico, trabajaremos optimizan
do nuestra propuesta, profundizando las competencias in
telectuales y profesionales del cuerpo docente, y velando 
porque la misma sea transmitida con convicción.
Todo esto en un marco de excelencia académica, respeto, 
honestidad y comunicación franca y constructiva.
Como Escuela de Negocios de una Universidad Jesuítica, nos 
abocaremos a capacitar a quienes cuentan con recursos, para 
que estos ayuden con creatividad y contundencia a los que 
tienen menos.
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MedicinaSticiaSiiíi;,;- Ciencias QuímicasDistinciones 

becas y jornadas
J Para estudiantes y 

profesionales
Ingeniería

felicitaciones: -El Prof. Dr. 
Esteban Trákal, ex decano de 

nuestra Facultad, fue elegido por la 
Federación Argentina de 
Gastroenterología como delegado a la 
Reunión Consenso Latinoamericano 
en Enfermedades por Reflujo Gastro- 
Esofágico, en Cancun, México los dias 
1 al 4 de Septiembre del corriente año. 
-El Prof. Dr. Rubén Sambuelli fue 
elegido por los pares como Presidente 
de la Comisión asesora de de Salud 
de la Agencia Córdoba Ciencia.
Becas
Los Alumnos de 4° año de la Facultad 
de Medicina Mariano Petitto y 
Felicitas Mercado, están cursando el 
segundo semestre en la Univeridad de 
Monterrey México, con beca otorgada 
por el convenio con el ISEP.
Jornadas
Recientemente, los docentes Prof. 
Dra. Silvia Gómez y Prof. Dr. Rubén 
Sambuelli, participaron en las 
Jornadas Nacionales Científico- 
Pedagógicas de Cátedras de 
Histología, organizadas por la 
Universidad Nacional de Tucumán. 
Distinción
Durante la realización del 4- Simposio 
Internacional de Alergia en ORL Y 
Asma que organizó la Cátedra de 
Inmunología de la Facultad de 
Medicina, el Rector de la Universidad 
Dr. Miguel Ambrosio Petty S.J. otorgó 
al Sr. Prof. Giorgio Walter Canónica, el 
Título de Visitante Distinguido. 
Próximas actividades 
-La Asociación lexicológica Argentina 
convoca a todos los docentes a la 
Reunión sobre la Enseñanza de la 
Toxicología, que se realizará en 
Buenos Aires el día 23 de Septiembre 
-Los docentes de Salud Pública, 
Internado Rotatorio y Psicología están 
organizando el Taller: “La Relación 
alumno - médico - paciente” , que se 
realizará durante la VI Conferencia 
Argentina de Educación Médica, los 
dias 22, 23, y 24 de Septiembre en 
Buenos Aires .
-El Departamento de Salud Pública 
está preparando el Encuentro 
Nacional de Formadores en Salud 
Pública “ La Enseñanza en el Nuevo 
Milenio”, se realizará en el Campus 
Universitario de la U.C.C. , en el mes 
de Noviembre. Tel (54) 351 4517299 
- 4523883 - 4523885, e-mail: pgme- 
di@campus1.uccor.edu.ar

Métodos
matemáticos Ciclo de Conferencias

El 4 de agosto se dictó en el Salón 
Auditorio Diego de Torres la 
Conferencia sobre “Vacunas: últimos 
avances. Criterios para su aplicación. 
Calendarios de Vacunación. Realidad 
actual (nacional e internacional)” . La 
disertante fue Dra. María Elena Vega. 
Asistieron 220 profesionales de las 
ciencias de salud.
Cursos de actualización de Posgrado
- Durante setiembre se dictará el 
Curso “Obtención y Control de calidad 
de plantas Aromáticas y aceites 
esenciales”. La Directora del mismo 
es la Docente Mas Graciela Asear. 
Informes en secretaría de Ciencias 
Químicas : lunes, miércoles y viernes 
de 12 a 14 hs . Martes y jueves de 18 
a 20 hs. cqdoc® uccor.edu.ar
- Durante el mes de octubre se dic
tarán dos nuevos cursos de actua
lización para farmacéuticos y bio
químicos, cuyo director es el docente 
Mas Federico Giraudo:
Análisis microbiológico de formas far
macéuticas Valoración microbiológica 
de anti bióticos. Farmacopea Nacional 
Argentina Vil edición
- Para Profesionales Bioquímicos: 
Director Dr. Miguel A. Qrsilles 
“Aportes de la Citomorfología al diag
nóstico de patologías de los granuloci- 
tos.”
Informes en secretaría de Ciencias 
Químicas: lunes, miércoles y viernes 
de 12 a 14 hs . Martes y jueves de 18 
a 20 hs.
cqdoc® uccor.edu.ar 
uccor.edu.ar
- Docentes de nuestra Facultad 
Farmac. Ana Vázquez, Mariano 
Zaragoza,. Adriana Welter y Graciela 
Asear están participando del 
Programa de reuniones para la armo
nización de elaboración y control de 
calidad de medicamentos públicos en 
la región Centro ( Santa Fe, Entre Ríos 
y Córdoba ). El próximo viernes 27 de 
agosto asistirá a la tercera reunión ,en 
la ciudad de Paraná, el Farmac. 
Mariano Zaragoza.
En la anterior, realizada en la ciudad 
de Santa Fe, nuestra comisión como 
Institución, fue designada la de control 
de calidad.

I a Facultad de Ingeniería dicta el 
Lcurso de Posgrado: Métodos 
Matemáticos para la toma de deci
siones, dictado por el Dr. Ing. Juan 
Bautista
Matemática Aplicada de la Universidad 
Politécnica de Madrid.
El curso está dirigido a Ingenieros; 
Médicos; Bioestadistas; Economistas 
y Empresarios, con el objetivo de intro
ducir al asistente en los conceptos 
básicos sobre las metodologías involu
cradas en los procesos de toma de 
decisiones y las herramientas que lo 
soportan.
-Desarrollar contenidos relacionados a 
procesos matemáticos que se puedan 
aplicar para la evaluación de riesgos, 
evaluación de metas, optimización y 
planificación.
-Presentar aplicaciones reales en dis
tintos ámbitos, tales como: medio 
ambiente, planificación rural, procesos 
financieros e infraestructuras, entre 
otros.
Informes e inscripciones: 
www.uccor.edu.ar

Grau Profesor de

ingpos® uccor.edu.ar 
Tel.: 4938080 de 8 a 20 hs.

Centro Extramuros

Tradición Judía

FNiego Fonti, miembro del Centro 
L^ExtraMuros de pensamiento sobre 
cuestiones de frontera de la UCC, fue 
invitado a dictar un seminario junto al 
Profesor Alberto Sucasas de la 
Universidad de La Coruña, España.
El Seminario, denominado Lévinas y la 
tradición judía, se dictó en el marco del 
Programa de Estudios Judíos, de 
Filosofía y Humanidades de la 
Universidad Nacional de Córdoba.
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Comunidad

UCC: Mejor Stand Educativo en la 

Exposición Agropecuaria Nacional
de la Perla

La Facultad de Ciencias Agropecuarias de la Universidad Católica de Córdoba par
ticipó de la “Exposición Agropecuaria Nacional Industrial y Comercial” que se llevó 
a cabo los días 20 al 22 de Agosto, en La Perla, a la cual asistieron el Gobernador 

de la Provincia de Córdoba, Dr. José Manuel de la Sota y el Vicegobernador, Lie. 
Juan Schiaretti.
Autoridades, docentes y alumnos explicaron y realizaron demostraciones de las 
actividades y programas que se llevan a cabo en las Áreas de Investigación de las 

diferentes Cátedras, Producción, Reproducción Animal, entre otras, además de las 

ofertas académicas de Posgrado de la misma Facultad y de Grado de toda la 
Institución.
El trabajo realizado y el desempeño del Equipo de la Facultad de Ciencias 

Agropecuarias en esta oportunidad, hizo merecedora a la Universidad de la distin
ción como Mejor Stand Educativo.

La Facultad de Ciencias 
Agropecuarias instaló 
su stand en la exposi
ción de La Perla, el cual 
fue distinguido como el 
mejor Stand Educativo.



-

[31 Decano de la Facultad de Ciencias Agropecuarias de la 
CuCC, Dr. Juan Carlos Boggio, fue el único orador en el 
acto de apertura de la Exposición además de las autoridades 
provinciales. ■

con un avance muy preocupante hacia ecosistemas frágiles 
como los semiáridos. Con el cultivo que fuere, si la situación 
sigue fuera de control, tendremos un panorama muy preocu
pante, habremos perdido el suelo y expulsado mano de obra 
del sector rural. No sólo nos preocupan los temas atinentes a 
la conservación de la biodiversidad, sino también el patrimo
nio agrícola. Tales daños irreparables pueden ser evitados con 
una acción urgente emprendida por los actores ya men
cionamos: Gobierno, Sociedad, Empresas y por supuesto 

, nosotros, miembros comprometidos de las Universidades. 
Comó estos temas hay muchos más; las circunstancias que 
atraviesa la producción de carne y leche bovina, los sectores 
avícolas y de porcinos, los micro emprendimientos,, los cul
tivos alternativos y un largo etcétera, que nos urge, encontrar 
soluciones a sus problemáticas, y aprovechar las oportu
nidades que existen en el mundo entero. Pero, sólo , lo 
podremos hacer interactuando todos los protagonistas, 
tomando la iniciativa para progresar a través de un constante 
y positivo cambio; participando activamente, tomando con
ciencia de nuestras debilidades y fortalezas, poseyendo la 
convicción de que tenemos en manó nuestro propio destino y 
confiando en que podemos emprender y buscar soluciones 
que correspondan a nuestra propia cultura. En síntesis: es en 
nuestras propias fuerzas donde debemos buscar el desarrollo 
e innovar, comprendiendo que sin cambios no hay oportu
nidades y esa incomprensión dificulte el futuro. Tenemos que 
preparar las estructuras para el cambio permanente.
Por todo lo dicho, afirmamos que la producción agropecuaria 
en nuestro país se encuentra ante úna oportunidad histórica 
cual es la de transformarse a partir del conocimiento, y. en este 
punto la Universidad puede y debe comprometerse. En este 
sentido, estamos trabajando para generar y transferir el 
avance del conocimiento al sector rural; estamos convocados 
a ser el ámbito natural de capacitación de los profesionales y 
productores del agro.
Para ello aceptamos el desafío de construir con todos espa
cios dé capacitación, en la seguridad que tamaña tarea no 
puede ser resuelta de manera individual.
Vivimos en y por la sociedad; en su marco debemos trabajar 
cooperativa y solidariamente, aportando cada uno en la medi
da de sus posibilidades. Tal es el caso, que hoy como ejem
plo destaco, del trabáje conjunto emprendido con la Sociedad 
Rural de Córdoba, organizando con esta conferencias y cur
sos de interés para él sector.
En definitiva, no solo estamos llamados a crear y recrear, 
como Universidad, el conocimiento, sino también a ges- 

, tionarlo, vinculando las experiencias . propias con las ajenas, 
oriéntadas al sector agropecuario, para su crecimiento y el 

■ logro .de la sustentabijídad de la producción.

“Sr. Gobernador, Sr. Vicegobernador, Sr. Secretario de 
Agricultura y Ganadería, Sr. Presidente de la Sociedad Rural 
de Córdoba, Autoridades civiles y militares, señoras y 
señores.

Es para mí un honor estar hoy aquí en esta tribuna represen
tando al sector científico-tecnológico de Córdoba. Quiero 
agradecerle a la Sociedad Rural, a la que nuestra Facultad de 
Ciencias Agropecuarias de la Universidad Católica de 
Córdoba, está unida por muchos años de mutua colabo
ración, la posibilidad de poder transmitir nuestras inquietudes 
al Sector Agropecuario, con el cual tenemos nuestro principal 
comprorñiso formando recursos humanos, generando y trans
firiendo conocimiento, con el fin de resolver sus necesidades 
individuales, sus demandas tecnológico - productivas y sus 
carencias sociales.
Sabemos que el sector agropecuario no descansa; trabaja, 
produce, se involucra en las novedades y el progreso. Frente 
a sequías, inundaciones, problemas de precios, insumos cada 
vez más costosos, retenciones e impuestos, se interesa por 
la trazabilidad, la genética, mayores rindes, cruzamientos y 
técnicas de avanzada. Notamos un interés creciente por inno
var, capacitarse y tecnificarse, por parte tanto de productores 
tradicionales como de emprendedores jóvenes.
Por todo esto la investigación aplicada, la identificación de 
problemas reales y la vinculación tecnológica deben confor
mar los elementos estratégicos de las cuatro columnas del 
sistema: Sociedad, Gobierno, Empresas y Universidad.
El campo es el gran motor de la economía de nuestro país, y 
como dijimos, se muestra permanentemente activo. En el con
texto actual existen excelentes oportunidades pero también 
muchas amenazas, por eso debemos abordar en forma con
junta, los actores recién mencionados, los innumerables 
temas que impactan en la producción agropecuaria, por ejem
plo, uno de ellos es la expansión de la frontera agrícola en la 
Argentina, debido entre otras causas, a los buenos precios de 
los granos y en particular de la soja, ocupando esta oleagi
nosa campos antes dedicados a otras actividades 
agropecuarias, en particular a economías regionales. Hoy se 
discute que por el afán de incorporar tierras al sistema pro-' 
ductivo, actitud que podría ser considerada positiva en sí. 
misma, se está avanzando sobre áreas frágiles.
Esta fragilidad, que comprende nó sólo el tipo dé suelo,, sino 
también la biodiversidad de las regíonés y a sus habitantes, 
podría implicar la pérdida irrecuperabíe de ecosistémás: En 
los últimos años se reactivaron los procesos de desmontes. Muchas gracias
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Más de medio centenar de estndiantes extranjeros
en la UCC

País Estudiante Carrera Universidad de origen
EEUU Agin Clinton RRII Emporia State Univ.
Francia Albanel Valérie Administración de Empresas ÍESEG, Lille
Méjico Alonso Contreras Joel Administración/Ing. Industrial Iberoamericana Puebla
Méjico Alvarado Reyna Paulo Abogacía, RRII UDEM, Monterrey

Alemania Arnoid Jórg Administración de Empresas Univ. Europea Viadrina
Japón Azusa Rara RRII Soohia
Méjico Bojorquez W. Valeria Administración de Empresas ITESO
Suiza Bruegger Beat RRII Univ, de Zurich
Méjico Casillas Daniela Educación UDEM

Colombia Cepeda Juliana Administración de Empresas Pontificia Javeriana, Bogotá
Alemania Dietlein Ralf RRII Passau
Alemania Draxier Matthias MDE Univ. Europea Viadrina
Francia Dubas Aurélie Administración de Empresas Sup. de Co, Montpellier
Francia Gaben SevestreXavier Administración de Empresas iF.QFr; I jilo
Méjico Gallardo Huerta Karla Administración de Empresas ITF.Rn
Francia Gautheron Perrine Administración de Empresas Sun, de Co. Montpfíllifír

RFW Univ. BonnAlemania Goers Sebastian Administración de Empresas
Francia Granja Christelle Ciencia Política lEP Toulouse
EEUU Groves Ashiey Veterinaria NC State Univ.
Méjico Guerrero Alicia Administración de Empresas Ibero Torreón
Austria Gutscher Geraid Administración de Empresas FHS Kufstein

Alemania Hemman Yardena RRII Passau
Alemania Hess Stephanie MDE Viadrina

EEUU Ho Xuan Trang Ciencia Política Nebraska Wesleyan
Francia Hugues Justine Ciencia Política lEP Toulouse
EEUU Johnson Katie Jo Lie. en Letras Univ. of Minnesota

Alemania Jolitz Andrea Administración de Empresas Univ. Munster
EEUU Jones Jennifer Lie. en Letras Univ. de Montana
Francia Lemarinel Alexia Administración de Empresas Sup. de Co.
Méjico López Chavez Emilio Arquitectura ITESO

Alemania May Alexander RRII, Ciencia Política Passau
Francia Mervoyer Matthieu Administración de Empresas Sup. de Co, Montpellier
Méjico Monraz Andrea Administración de Empresas ITESO

Alemania Mueller Steffen RRII Passau
Australia O’Reilly Marissa RRII Univ. of Queensland
Méjico Palacios Reyes Alma Abogacía ITESO
Austria Poetscher Nadine Administración de Empresas Leopoid Franzenz Univ. Innsbruck
Méjico Ramírez Franco Emilio Administración de Empresas ITESO
Méjico Rangel Rodríguez Paola Abogacía UA Ciudad Juárez
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Alemania Reischauer Kati Administración de Empresas Univ. Munster
Alemania Risch Rebekka RRII Passau

Méjico Rodríguez Ramírez Andrés Arquitectura ITESO
Méjico Salas Ramos Rabióla Administración de Empresas Ibero Torreón
Méjico Sánchez Paulina Administración de Empresas ITESO
EEUU Smith Garrett Administración/Lic. en Letras Universidad of Montana
Méjico Tapia Berenice Administración de Empresas ITESO
Méjico Trejo Guzmán Angeikia RRII ITESO
Japón Ugajin Natsuko RRII Sophia
Méjico Urzua Pérez Héctor Administración de Empresas ITESO
Méjico Vega S. Juan Carlos RRII ITESO
Méjico Viñas Sánchez Amanda Administración de Empresas Ibero Puebla

Holanda Warmerdam Walter Ciencia Política Vrije Universitei Amsterdam
Méjico Zavala Villalobos Eugenia Administración de Empresas Ibero Torreón

Reunión de bienvenida a los estudiantes extranjeros

Despedida de los alumnos que viajaron al extranjero 
Se encuentran de intercambio;
En Estados Unidos: Carolina Bugliotti; Marcelo Scelso; Lucrecia 
Carreras.
En Méjico: Carolina Lozada Allende, Francisco Pernasetti; 
Magdalena Ríos Vergara; Santiago Tosello; Natalia Cruz 
Saladino; Felicitas Mercado; Luis Mariano Petitto; Tatiana Fonti; 
Silvina Marinovich; Mariela Ballatore; Franco Sbacco; Eleonora 
Lawson.
En España: Candelaria de Allende; Nicolás Giordano; Josefina 
Jalil; Rosario Roque Achával.
En Alemania: Carolina Flores y Magalí Bobes Barrufet, Daniel 
Ferreira Centeno

Como parte de las actividades de extensión del Departamento 
de Intercambio de la UCC, los estudiantes extranjeros se 

familiarizan con el paisaje cordobés en las cuevas de 
Ongamira
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agenda de actividades ucci
'r sepiiemiire

FECHA ACTIVIDAD LUGAR ORGANIZA

VUCC, Area Educ. No Formal, 
Fac. de Educación

Auditorium Diego de 
Torres S.J.

1 septiembre 4^ Jornada de la Solidaridad

La negociación como herramienta para mejor 
gestión de organizaciones sociales

2 septiembre ICDA ICDA/ Compás

r:Posgrado de especialización en
protección vegetal

Facultad de Cs. 
Agropecuarias

3 septiembre Facultad de Cs. Agropecuarias

Uso y aplicaciones de los materiales en el 
acondicionamiento acústico de edificios

■V3,10,17 septiembre Fac. de Arquitectura IDBA. Fac. de Arquitectura
■ .c-'.

Pensamiento latinoamericano: 
identidad e integración

Facultad de 
Educación

4,11 septiembre Facultad de Educación :■

7,9,14,16 sept. Curso de Planeamiento estratégico ICDA ICDA/ Compás

Métodos matemáticos para ia 
toma de decisiones

Facultad de 
Ingeniería

9,10,11 septiembre Facultad de Ingeniería

La importancia de una dirección efectiva
en cooperativas y mutuales9,16 septiembre ICDA/ CompásICDA

Facultad de 
Educación

Análisis matemático en el Polimodal9,23 septiembre Facultad de Educación

Racionalidad, identidad y modernidad 
, en América Latina

Facultad de 
Filosofía7,14,28 septiembre Facultad de Filosofía

.f

Ciclo de Videoconferencias: 
Diseño de Proyecto Social14 septiembre ICDA ICDA/ Compás..-i

Casa de retiros 
Verbo Divino

17 septiembre r Ejercicios espirituales para alumnos Pastoral

Facultad de 
Arquitectura18,24 septiembre Recuperación del Patrimonio Cultural y Natural Facultad de Arquitectura

Auditorium Diego 
de Torres S.J.

X Jornadas Internacionales sobre 
Misiones Jesuíticas

21,24 septiembre UCC. Facultad de Derecho

Iglesia, Estado y Sociedad Civil 
en la Argentina contemporánea

Facultad de 
Filosofía

24,25 septiembre Facultad de Filosofía

;;
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Noticias UCC Dirección: Obispo Trejo 323 (5000) Córdoba. 
Sitio web: www.uccor.edu.ar 

Correo de lectores: notlcias@uccor.edu.arUniversidad 
Católica de Córdoba
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